



# Immaculée Conception

« Les parents ont, par priorité, le droit de choisir le genre d'éducation à donner à leurs enfants. »  
Déclaration universelle des droits de l'homme, article 26, paragraphe 3, votée le 10 décembre 1948 par l'Assemblée générale de l'Organisation des Nations Unies



## Championnats académiques duathlon

Les lycéens de l'Immaculée Conception, du général et du lycée des métiers, ont marqué les championnats académiques de Run and bike, ce mercredi 11 décembre, par leurs performances, encore une fois !



En effet, sur plus de 20 équipes de toute la région, l'Immaculée Conception gagne le titre de **champion d'académie en collège ET en Lycée**. Margaux et Solène Bertin, Victor Epstein et Thomas de Leersnyder, ont été au coude à coude pendant la moitié de la course avec l'établissement de Tocane, avant de se détacher clairement grâce à leurs efforts en course. Les lycéens Sophie De Leersnyder, Manescau Raphael et Tom Mazilié ont de leur côté mené la course de bout en bout en laissant peu d'espoirs aux adversaires de St Joseph Nay. Félicitons également les équipes avec des

élèves plus jeunes qui se sont classés 7<sup>ème</sup> et 18<sup>ème</sup> en collège et 5<sup>ème</sup> en lycée. *Sophie Barrère, professeur d'EPS.*



Ne perdez jamais de vue le sens chrétien de Noël chers Élèves, préparez-vous spirituellement à cette fête pour accueillir Jésus dans votre cœur.



### Concours de Crèches

Tous les parents sont invités à venir voir les Crèches fabriquées par les 6<sup>ème</sup> et à voter. Messe et bénédiction mardi à 18h puis vin chaud, exposition et remise des prix jeudi 13h !



### L'AG des Anciens

Le 7 décembre, les Anciens de l'Immaculée Beau-Frêne se sont réunis, comme tous les ans. Le « préfa », érigé en 1971, venait de disparaître, mais l'esprit des fondateurs demeure ! Ils ont tenu à appuyer l'association de soutien à l'Immaculée Conception, à nous assurer de leur amitié.

## À la suite de Péguy et Jules Isaac, l'Immaculée est une terre d'amitié

Saviez-vous qu'une rue de Pau porte le nom de trois élèves de l'Immaculée ? **Les frères Bernadac**, héros morts au champ d'honneur en 1915 et 1916, ont donné leur nom à la rue où se trouve la synagogue de Pau.

C'est là que les élèves d'une classe de seconde avaient rendez-vous un matin de décembre, dans le cadre de leur enseignement de culture des religions. Accueillis par des représentants de la communauté juive de Pau, son président, **François Basse**, et un membre du conseil, **Martine Benaïm**, nous avons pu découvrir ce lieu de prière et d'enseignement, croisant les traditions rabbiniques avec notre propre héritage biblique et chrétien. Assis autour de la *Menorah*, nous avons pu voir les fameux *Sefer Torah* (rouleaux de la Torah), consulter les livres des offices du *Shabbat*, poser nos questions sur la *Kasherout*, les fêtes juives, la vénération des défunts... Une visite marquante qui vient concrétiser et incarner le travail de notre premier trimestre. Nous avons terminé la matinée en allant admirer l'étonnant style néo-byzantin de l'église saint Joseph (consacrée en 1935), le « Montmartre » de Pau !

Sandrine et l'abbé Paul



## L'APPRENTISSAGE, UNE BONNE VIEILLE MÉTHODE !

Madame **Laure Guehl**, responsable des Ressources Humaines chez **Carrefour Lescar**, a proposé une collaboration inédite à Monsieur **Patrick de Souza**, directeur Adjoint du CFA Beau-Frêne, et au Pôle Professionnel de l'établissement. Monsieur De Souza et Madame **Dajas** s'attachent ainsi à donner corps au rapprochement école - entreprise et à la réforme Blanquer de la voie pro du 5 septembre 2018, réforme qui nous a permis de renouer avec l'esprit de la loi du 22 février 1851... C'est avec Monsieur **Frantz Barrallié**, responsable du bureau des entreprises du CFA et du Lycée des Métiers Beau-Frêne, et Madame **Céline Bellanger**, professeur et référent formation, que les bases d'un partenariat innovant entre Carrefour Lescar et nos filières vente, rattachées à l'unité **Montpensier** du lycée des métiers, classée **meilleur lycée professionnel du département** (classement L'Étudiant -

Le Parisien). Ce projet a pour ambition d'offrir à nos élèves de CAP et BTS NDRC, l'opportunité de mettre en pratique leurs apprentissages dans un milieu professionnel exigeant. Le premier jalon de cette collaboration a été une belle réussite : les 7 et 14 décembre dernier, nos apprentis de première année BTS NDRC ont animé une opération commerciale qui a remporté un franc succès... avec une rupture de stock imprévue. Fois gras et chocolats de Noël seront au programme du 21 décembre ! Ce partenariat ne se limite pas à des animations commerciales ponctuelles : il s'agit d'une alliance durable où chacun - élèves, enseignants et professionnels - échangent leurs pratiques. Je remercie Madame Guehl et son assistante Madame **Mélanie Vaidie**, ainsi que Patrick de Souza, Françoise Dajas et les professeurs / formateurs, pour leur implication et surtout leur capacité à revenir vers des méthodes pédagogiques qui ont toujours permis d'apprendre plus concrètement en alternant cours au CFA et mise en pratique en entreprise, celles de l'apprentissage qui offrent une immersion dans le monde du travail et les réalités du métier. Quoi de mieux pour différencier sur le terrain innovation et progrès, comprendre que chaque avancée technologique n'est pas nécessairement un progrès pour l'humanité !

Christian Espeso

